

ELLISON, Lorraine C., Peter E. CRAIG et William F. E. MORLEY, *Catalogue of Canadian Newspapers in the Douglas Library, Queen's University*. Kingston, Douglas Library, Queen's University, 1969. 196 p. miméog.

Paul-André Linteau

Volume 24, numéro 1, juin 1970

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/302960ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/302960ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Linteau, P.-A. (1970). Compte rendu de [ELLISON, Lorraine C., Peter E. CRAIG et William F. E. MORLEY, *Catalogue of Canadian Newspapers in the Douglas Library, Queen's University*. Kingston, Douglas Library, Queen's University, 1969. 196 p. miméog.] *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 24(1), 91–92. <https://doi.org/10.7202/302960ar>

ELLISON, Lorraine C., Peter E. CRAIG et William F. E. MORLEY, *Catalogue of Canadian Newspapers in the Douglas Library, Queen's University*. Kingston, Douglas Library, Queen's University, 1969. 196 p. miméog.

La bibliothèque Douglas de l'université Queen's a eu l'excellente idée de publier le catalogue des journaux canadiens qu'elle possède. On y trouve plus de 400 titres de journaux publiés au Canada et une vingtaine d'autres publiés aux Etats-Unis et en Angleterre et présentant un certain intérêt pour le Canada. Dans chaque cas le catalogue nous donne des renseignements fort utiles : les dates de publication du journal et les numéros que possède la bibliothèque; les noms des fondateurs et propriétaires ainsi que l'orientation politique du journal et le type d'information qu'il véhicule; enfin la référence aux ouvrages qui ont permis de recueillir les renseignements précédents. A ce sujet il faut mentionner l'oubli, dans la bibliographie, des *Imprimés du Bas-Canada 1800-1810* de Hare et Wallot. Les courtes notes historiques ne nous apportent rien de plus, pour le Québec, que *Les Journaux du Québec de 1764 à 1964* de Beaulieu et Hamelin. L'intérêt d'un tel catalogue tient à ce qu'il permet une localisation des collections de journaux. Cette publication nous rappelle l'importance qu'il y aurait pour l'ensemble des bibliothèques canadiennes d'établir un catalogue semblable qui serait collectif et constamment remis à jour. Le problème de

la documentation, en 1970, se situe beaucoup moins au niveau de l'accumulation des documents qu'à celui de leur utilisation rationnelle au moyen d'instruments de travail adéquats.

PAUL-ANDRÉ LINTEAU

*Département d'histoire
Université du Québec
Constituante de Montréal*